

REUNION DE LA COORDINADORA GENERAL DE LAS COMISIONES OBRERAS

Rounida la Coordinadora General de Comisiones Obreras con asistencia de delegados de Andalucía, Alicante, Cataluña, Galicia, Guipúzcoa, Madrid, Navarra, Santander, Valencia, Valladolid y Zaragoza se ha examinado y discutido la actual situación política y social del país, previa presentación de un informe por parte del secretariado.

El momento político aparece marcado por una ofensiva superior de las luchas obreras y de masas, por una acentuada exigencia de las libertades sindicales y políticas. La clase obrera está luchando vigorosamente contra la política de encarecimiento del coste de la vida, de congelación salarial, de bajas pensiones, de despidos y desempleo, de negociação violenta de las libertades.

El Gobierno y la patronal se encuentran empiezados por las luchas y protestas de todo tipo que se les plantean. Tienen lugar importantes acciones en Cataluña, que se extienden y generalizan en comarcas como el Bajo Llobregat en solidaridad con los trabajadores de ELSA y SOLVAY a la vez que por las reivindicaciones obreras propias de cada empresa y los convenios comerciales. Se intensifica la movilización en Barcelona en apoyo de las plataformas reivindicativas planteadas cara a los convenios entrante de renovación. Cada día a día la lucha en Euskadi. En Guipúzcoa, la clase obrera tiene a la patronal y al Gobierno sometidos a un martillo constante con luchas diarias y acciones coordinadas que imprimen confianza y consolidan la unidad obrera entre las distintas corrientes sindicales. Pamplona es un bastión de la lucha obrera en Navarra, que si coser de expresarse en torno a la gran huelga de Añuti, se manifiesta y coordina de manera incisiva. Han continuado las acciones del tejil Alcoy y otras localidades de Alicante con un alto espíritu combativo. Durante todo un mes se ha prosseguido la huelga de la Canocha en Asturias. En el metal, metro, artes gráficas, eppres, seguros, textil y construcción de Madrid avanza el frente de la lucha reivindicativa. Se han dado importantes acciones entre los obreros agrícolas de Cádiz, metalúrgicos y obreros de la construcción de Sevilla, Cádiz, Huelva, Córdoba y Granada. Se avanza y se obtiene éxito en el proceso de luchas de Galicia. Tienen lugar diversas acciones en Valencia, Málaga, Zaragoza, Torrel...

Al lado de los trabajadores y coincidiendo con la lucha y objetivos de la clase obrera pasan a la acción los funcionarios de la administración local y del Estado. Junto con el combate obrero se desarrolla la lucha y la protesta en toda la universidad contra la ley de Solidaridad que, además, está siendo rechazada por todos los sectores populares del país. Los profesionales se enfrentan cada vez con mayor decisión a las leyes y trabas que coartan el libre ejercicio de su profesión. Estalla la indignación y la protesta de los camioneros por una justa remuneración de sus productos. A la combativa huelga de los ganaderos, de los taxistas, a la paralización de la flota pesquera, ha seguido la lucha de los pescadores de Sanlúcar de Barrameda, de los asentadores de frutas y verduras en Madrid.

La Organización Sindical "CNS" atraviesa sus momentos más difíciles... Corroída por una profunda crisis, denunciada por miles de trabajadores, muchos de sus hombres "incluidos funcionarios que viven de olla" van acercarse al fin del vertiginismo, buscan como acoplarse a la nueva

situación que se está creando, dispuestos en algunos casos a un vodado-
ro cambio de rumbo.

El enfrentamiento entre la Iglesia y el régimen se ha acentuado más a partir del "caso Affovores". De nuevo en Pamplona, con motivo de la huelga de "Ahuti", el obispo de la diócesis se ha manifestado abierta y públicamente en favor de los derechos de los trabajadores, en claro enfrentamiento con el Gobierno Civil. La jerarquía de la Iglesia se pronuncia, mayoritariamente, por la "reconciliación nacional" y reclama la amnistía para los presos políticos y sociales.

La exigencia de libertad ha pasado de formularse en la propaganda y pronunciamientos clandestinos a las páginas de los diarios y periódicos legales. Personalidades de todos los horizontes políticos y sociales celebran conferencias, coloquios, ruedas de prensa, congresos políticos, cuyo fin es el de plantearse como buscar una salida a la situación, como lograr la libertad. ...

Los acontecimientos de Portugal han servido de poderoso estímulo a todas estas perspectivas de cambio. A partir de ello se aprecia un gran dinamismo en el conjunto de la sociedad española. Hay prisa por aparecer públicamente, por tomar postura ante el país, por marcar las distancias con el régimen. Gentes que hasta ahora se mantienen en actitudes pasivas de espera se esfuerzan por participar en todo el proceso. Actitud digna de saludar y estimular.

El Gobierno se encuentra en un momento de aguda crisis, sonido a los combates de la lucha de masas, que reclama profundos cambios. Sus contradicciones surgen cada vez más a la luz del día. Habla de "apertura", pero sigue reprimiendo a los trabajadores y otros sectores populares. Nioga a la clase obrera sus más elementales derechos. Tiene miedo a la celebración de la asamblea general del campo y rechaza el diálogo con los campesinos y ganaderos. Pretende imponer una serie de leyes que, como la de selectividad son rechazadas por la mayoría del país:

En esta situación de aislamiento e incapacidad gubernamental, de acentuación de la crisis política y social, el movimiento obrero da plantea la necesidad de redoblar sus esfuerzos para extender aún más el campo de la lucha de masas, por impulsar su carácter de ofensiva, por ir perfilando y concretando en el más corto espacio de tiempo un protesta coordinada de tipo general.

Para avanzar por este camino, las distintas delegaciones pusieron especial énfasis en la necesidad de multiplicar las simbólicas a todos los niveles y, fundamentalmente, en los centros de trabajo, de trabajar constantemente en la actualización de las plataformas reivindicativas y de lucha que reincorporaron todas y cada una de las reivindicaciones más sentidas por los trabajadores de cada lugar, con una referencia directa al alza del costo de la vida.

En la reunión se planteó con fuerza la necesidad de avanzar articulando las luchas en cada zona del Estado Español, utilizando a fondo todos los medios y recursos legales para intervenir decisivamente en la marcha de los acontecimientos y dar a conocer la opinión de la clase obrera ante la situación. Se planteó la importancia que suponía para el trabajo de las Comisiones Obreras la incorporación a la lucha organizada de miles de enlaces, jurados y vocales, para que desempeñen un importante papel en las simbólicas que tienen lugar en las fábricas, locales de sindicatos, para conseguir así una mayor solidaridad y coordinación con la lucha obrera.

En las intervenciones de algunas delegaciones se dieron a conocer opiniones y se analizaron las posibilidades existentes para abrir nuevas brechas y ensancharlas, de utilizar todo tipo de plataformas de carácter legal, en el sentido de llevar a todas partes la opinión, las exigencias e inquietudes de la clase obrera, sobre todos y cada uno de los problemas en que se encuentra comprometida. Una de las enuestas que surgieron con insistencia fue la necesidad de que, paralelamente al trabajo de masas, las Comisiones Obreras refuercen su estructura orgánica y de coordinación, que realicen un mayor esfuerzo por analizar los cambios que se producen y las perspectivas existentes, que dan una mayor importancia a su prensa y propaganda, interviniendo directamente en todo el proceso de discusión o con la opinión colectiva del movimiento obrero organizado. Diversas delegaciones asistieron a la Coordinadora general presentaron diversas propuestas relativas a la realización de una huelga general de 24 horas contra la carestía de la vida, por el aumento de salarios, contra la represión, por la amnistía y por las libertades democráticas. La reunión consideró que estas iniciativas y propuestas debían ser trasladadas por el conjunto de delegaciones a sus respectivas zonas, con el fin de llevar a cabo un profundo debate entre las masas trabajadoras que tengan dos importantes puntos de referencia: El caso de que hoy la carestía de la vida golpea duramente a millones de españoles, que luchan por mejorar sus condiciones de vida y la consideración de que para realizar con éxito una acción coordinada a nivel general es necesario que las masas la asuman y la hagan suya.

La Coordinadora General consideró que dichas propuestas deben de ser acompañadas por un profundo trabajo de discusión en asambleas y reuniones en las que participen los más amplios sectores ciudadanos, con la clase obrera en primer término. Al mismo tiempo se planteó la convención de que en cada zona, esta discusión se lleva a cabo de acuerdo con las fuerzas sociales en presencia, incorporando parte de sus reivindicaciones junto a las de la clase obrera. Se consideró que una acción generalizada es posible si la iniciativa se plantea en el más amplio marco de masas, en discusión unitaria con todas las corrientes organizadas del movimiento obrero, UGT y USO especialmente, junto a los campesinos, estudiantes de Universidad y Enseñanza Media, en los barrios, con todos los movimientos de masas, si el conjunto de la clase obrera comprende que unido somos una fuerza capaz de triunfar, multiplicando su lucha en esta perspectiva y logrando que otras fuerzas sociales compartan y hagan suya esta concepción.

La Coordinadora General llama a todos los trabajadores, a la vanguardia organizada del movimiento obrero, a todas las fuerzas sociales y políticas a examinar conjunta y unitariamente como dar una respuesta a la actual situación que tiene como centro aglutinador la acción contra la carestía de la vida, el inmediato aumento de los salarios, el caso de la represión y la concienciación de las libertades políticas y sindicales.

La Coordinadora General de Comisiones Obreras.